
18 февраля 2025 года в БУКОО «ГЦНТ Дворец искусств им. А. М. Малунцева» состоится благотворительный концерт. 
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ПОЗИЦИЯ
2025 год    120 лет профсоюзам России

Омск отметил День Омск отметил День 
российского студенчества российского студенчества 

в статусе Молодежной в статусе Молодежной 
столицы. Этот факт столицы. Этот факт 

вдохновляет профсоюзныевдохновляет профсоюзные
организации студентов организации студентов 
на новые инициативы.на новые инициативы.

Продолжаем знакомство Продолжаем знакомство 
с очень разнообразными с очень разнообразными 

судебными делами, судебными делами, 
выигранными выигранными 

юристами правового юристами правового 
отдела Федерации отдела Федерации 

омских профсоюзов.  омских профсоюзов.  

Рассказ о том, Рассказ о том, 
как в Любино как в Любино 

проходил районный проходил районный 
спортивный спортивный 

фестиваль фестиваль 
«Профсоюзные «Профсоюзные 

каникулы-2025».каникулы-2025».

3-я с. 6-я с. 8-я с.

160 млрд  
рублей
достигли  

расходы бюджета  
Омской области  

в 2024 году.
(omskportal.ru)

 Цифра дня

 Цитата дня
Губернатор  

Омской области

Виталий  
ХОЦЕНКО

подписал распоря-
жение о создании ре-
гионального центра 
испытаний и ком-
петенций по раз-
витию технологий 
беспилотных ави-
ационных систем. 
На организацию ра-
боты Научно-про-
изводственного цен-
тра по разработке 
беспилотных си-
стем выделено по-
рядка 19 млн руб-
лей. 

«Центр будет 
заниматься раз-
работкой, а так-
же опытным и 
серийным произ-
водством беспи-
лотных авиацион-
ных систем. Новая 
структура даст 
возможность соз-
дать в регионе уни-
кальную площадку, 
которая позво-
лит объединить и 
синхронизировать 
действия органов 
власти и частных 
организаций и по-
лучить синерге-
тический эффект 
в сфере развития 
беспилотной авиа-
ции», - отметил Ви-
талий Хоценко.

(omskportal.ru)

Размышления в канун Дня российской наукиРазмышления в канун Дня российской науки

Бескрайнее полеБескрайнее поле

Материал об Омском аграрном научном центре читайте на с. 4.Материал об Омском аграрном научном центре читайте на с. 4.

Сегодня в Омском аграрном научном центре работают тридцать научно-исследовательских лабораторий, Сегодня в Омском аграрном научном центре работают тридцать научно-исследовательских лабораторий, 
оснащенных самым передовым оборудованием.оснащенных самым передовым оборудованием.

Фото из архива Омского АНЦ.Фото из архива Омского АНЦ.

В областном центре уже состоялся ряд таких концертов в 2024 году. Федерацией омских профсоюзов В областном центре уже состоялся ряд таких концертов в 2024 году. Федерацией омских профсоюзов 
и ее членскими организациями активно приобретались билеты, налажена высокая посещаемость.и ее членскими организациями активно приобретались билеты, налажена высокая посещаемость.

18 февраля концерт проводится по инициативе Омского регионального отделения партии «Единая Россия».18 февраля концерт проводится по инициативе Омского регионального отделения партии «Единая Россия».

  В концерте примут участие самодеятельные коллективы города Омска,   В концерте примут участие самодеятельные коллективы города Омска, 
           а все средства от реализации билетов пойдут на поддержку бойцов СВО.           а все средства от реализации билетов пойдут на поддержку бойцов СВО.
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Факты и комментарии
Общими силами к снижению травматизма

В Международном мультимедиацентре «Евразия сегодня» состоялась  
пресс-конференция, посвященная анализу рынка труда в 2024 году  

и мероприятиям по предупреждению травматизма в 2025 году.

С благодарностью из зоны СВО
Участники специальной военной операции поблагодарили  

активистов Омской областной организации профсоюза  
работников здравоохранения РФ.  

Благодарственное письмо от командира войсковой части  
председателю облпрофорганизации Сергею Быструшкину  

вручил начальник медицинской службы полка ВДВ  
Александр Динкелакер, наш земляк, ранее возглавлявший ЦРБ  

Москаленского района и добровольно ушедший служить в зону СВО. 

А недавно в Омск пришло Благодарственное письмо от 
имени командира войсковой части 45075, сформированной 
в Омске. Командование, медицинская служба и военнослу-
жащие выразили благодарность Региональной обществен-
ной организации «Ветераны здравоохранения Омской об-
ласти» за вклад в укрепление учебно-материальной базы, 
повышение боеготовности и боевого духа военнослужащих. 
Ветеранская организация вместе с региональным Минздра-
вом и Общественной палатой Омской области активно по-
могали медицинской службе данной воинской части. Иници-
атива принадлежала ветеранской организации.

«Собраны деньги, на которые закуплены и на-
правлены необходимые медицинские средства и обо-
рудование для оказания первой помощи в экстрен-
ном порядке пострадавшим участникам СВО (жгуты, 
бинты, асептические повязки). Гуманитарная помощь  
адресатами получена», - рассказал председатель  
РОО «Ветераны здравоохранения Омской области» Виктор 
Харитонов (на фото).

На заседании президиума
Президиум Федерации омских профсоюзов принял решение о созыве Совета ФОП 
6 февраля, обсудил проекты документов Х отчетно-выборной Конференции ФОП, 

подвел итоги проведения профсоюзных новогодних мероприятий  
в дни зимних школьных каникул 2024 - 2025 гг.

В пресс-конференции при-
няли участие Жанна Воробье-
ва, руководитель Государствен-
ной инспекции труда - главный 
государственный инспектор тру-
да в Омской области, и Сергей  
Моисеенко, председатель Феде-
рации омских профсоюзов.

Как рассказала Жанна Воро-
бьева, Гострудинспекцией и проф-
союзами ведется постоянный мо-
ниторинг: «Мы вместе участвуем 
в расследовании каждого не-
счастного случая. В 2023 году 
на территории Омской области 
было зарегистрировано 74 не-
счастных случая на производ-
стве - 3 групповых, 62 тяжелых, 
9 смертельных. В 2024 году есть 
небольшое уменьшение. Прои-
зошло 64 несчастных случая: 3 
групповых, 52 тяжелых, 9 смер-
тельных. Всего же пострадало 
более 100 человек. Если смо-
треть в масштабах всей страны, 
то это среднестатистические 
показатели. Самая распро-
страненная причина травма-
тизма - неудовлетворитель-
ная организация работы. Порой 
присутствует достаточно ха-
латный подход - в том смысле, 
что работник не прошел долж-
ный медицинский осмотр, не-
обходимый инструктаж. Часто 
несчастные случаи связаны с 
падением с высоты, падением 
больших грузов, ДТП. Большин-
ство из них зафиксировано в об-
рабатывающем производстве, 
сельском хозяйстве, транспорт-
ной сфере, в числе «лидеров» - 
область строительства».

В свою очередь Сергей  
Моисеенко подтвердил, что Фе-
дерацией ведется тесное сотруд-
ничество с Гострудинспекцией, 
Минтруда в данном направлении, 
и это было даже отмечено на од-
ном из заседаний Генерального 
совета ФНПР. Очень важны про-
филактические визиты на произ-
водство в качестве превентивных 
мер, позволяющих в дальнейшем 
избежать несчастных случаев. «В 
этой ситуации мы - помощники 
работодателя. Мы можем под-
сказать, проконсультировать, 
какие шаги нужно сделать, что-
бы избежать нежелательных 
последствий», - отметил Сергей 
Моисеенко.

Единодушна в этом вопросе 
с лидером омских профсоюзов и 
главный гострудинспектор. Жан-
на Воробьева подчеркнула, что в 

прошлом году было более 500 та-
ких профвизитов: «И в текущем 
их количество нельзя снижать, 
нужно чаще бывать на местах. 
В первую очередь это касается 
социальных объектов, напри-
мер, тех же детских лагерей».

Она также отметила, что рас-
ширен список индикаторов риска, 
то есть причин, которые влекут за 
собой соответствующие провер-
ки: например, в организациях, го-
товящихся к банкротству. Важно 
проводить специальную оценку 
условий труда - ее отсутствие вле-
чет пристальное внимание со сто-
роны прокуратуры, увеличение 
числа легких несчастных случаев.

Статистика - вещь упрямая, и 
она говорит о том, что там, где есть 
профсоюзная организация, ве-
роятность несчастных случаев на 
производстве резко сокращается.

Уважаемые коллеги,  Уважаемые коллеги,  
дорогие преподаватели, студенты и аспиранты!дорогие преподаватели, студенты и аспиранты!

8 февраля - это день, когда вся научная  
общественность страны празднует  
свой профессиональный праздник.

Главное в сфере труда в 2025 году
На пресс-конференции в Доме журналистов Министр труда 
и социального развития Омской области Ирина Варнавская 
рассказала о новом национальном проекте «Кадры» и том, 

как он будет реализован в нашем регионе.
В этом году начинается масштаб-

ная комплексная модернизация центров 
занятости. Она включает мероприятия 
по повышению эффективности службы 
занятости и обновлению до 2029 года 
всей государственной службы занято-
сти - открытие новых кадровых центров 
«Работа России».

В рамках нацпроекта «Кадры» бу-
дет продолжено профессиональное  
обучение жителей Омской области. Оно 
направлено в первую очередь на тех 
граждан, которые намерены найти ра-
боту и трудоустроиться на подходящую 
вакансию или повысить квалификацию, 
получить новые компетенции для сохра-
нения рабочего места.

Исходя из положений проекта постановления Правительства РФ ка-
тегории граждан, которым будет доступно участие в профессиональном 
обучении, практически сохраняются, как это было в нацпроекте «Демогра-
фия»: граждане 50+; не состоящие в трудовых отношениях женщины, име-
ющие детей дошкольного возраста; инвалиды; ищущие работу и безработ-
ные граждане; ветераны боевых действий СВО, воинских формирований и 
органов ДНР, ЛНР; члены семей погибших или умерших участников СВО; 
молодежь в возрасте до 35 лет без профессионального образования.

С 1 июня омские работодатели смогут компенсировать затраты в раз-
мере 200 тысяч на оборудование рабочих мест для инвалидов I и II группы, 
включая ветеранов боевых действий, имеющих инвалидность.

Реализация мероприятия предусматривается за счет бюджета Фонда 
пенсионного и социального страхования Российской Федерации в форме 
предоставления работодателям субсидий.

В рамках нацпроекта «Кадры» продолжатся мероприятия по профес-
сиональному обучению работников организаций ОПК. 

Важными событиями в этом году также станут региональный и феде-
ральный этапы Всероссийской ярмарки трудоустройства «Работа России». 
Время возможностей». Даты проведения Минтрудом России определены: 
18 апреля и 20 июня 2025 года. Всероссийская ярмарка трудоустройства 
будет проводиться в Омской области третий раз.

«Главная задача - это не только полное и своевременное осво-
ение средств и реализация мероприятий, но и достижение нацио-
нальных целей развития, объявленных Президентом Российской 
Федерации по самым востребованным направлениям», - подчеркну-
ла Ирина Варнавская.

Дорогие коллеги, поздравляем вас  
с Днем россйиской науки! Желаем творческого  

вдохновения, удачи в исследованиях и новых открытий,  
настойчивости и плодотворной работы!  

Пусть ваша научная деятельность  
всегда будет успешной и результативной!

Евгений ДРЕЙЛИНГ, 
председатель Омской областной организации Общероссийского 
профессионального союза работников  образования  и науки РФ.

Сегодня омские ученые продол-
жают традиции, развивая передовые 
научные направления, создавая тех-
нологии будущего, закладывая осно-
вы новых научных школ и подготавли-
вая преемников.

Омские организации высше-
го образования внесли существенный 
вклад в международную науку, что вы-
зывает чувство гордости и уважения к 
нашим ученым, кафедрам, институтам 
и лабораториям. Наши исследователи 
делают открытия, которые на длитель-
ные годы определяют жизнь общества, 
поддерживают технологическую неза-
висимость страны. 

Обучение квалифицированных 
кадров - многогранная и важная за-

дача. Новое поколение ученых, мо-
лодые исследователи и аспиранты 
продолжают славные традиции сво-
их предшественников. Мы выража-
ем благодарность профсоюзным ор-
ганизациям сотрудников и студентов  
ОмГТУ, ОмГУ им. Ф. М. Достоевско-
го, педагогического университета,  
СибАДИ, Омского филиала Финансо-
вого университета и Института раз-
вития образования Омской области, 
объединяющим членов профсоюза на-
учного и преподавательского состава. 
Также наша признательность тем, кто 
посвятил свою жизнь науке и исследо-
вательской деятельности, кто вносит 
вклад в интеллектуальный потенциал  
страны.

Омская областная организация  
Общероссийского профсоюза образования  
поздравляет вас с Днем российской науки! 

Также в ходе заседания президиума было 
утверждено предложение молодежного совета 
ФОП об избрании Александра Жилина, энерге-
тика испытательного участка ПО «Полет» филиа-
ла «ГКНПЦ им. М. В. Хруничева», председателем 
молодежного совета Федерации омских проф-
союзов.

С 27 февраля по 2 марта 2025 года в селе 
Азово Омской области пройдет 55-й област-
ной сельский спортивно-культурный праздник 

«Праздник Севера - Азово-2025», а с 3 по 6 июля 
в городе Исилькуле Омской области состоятся 
финальные старты сельского областного празд-
ника «Королева Спорта - Исилькуль-2025». Пре-
зидиум принял решение об участии ФОП вместе 
с Омским областным физкультурно-спортивным 
обществом профсоюзов «Россия» в этих меро-
приятиях. Планируется провести церемонию на-
граждения в номинации «Лучший спортивный 
прогресс».
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Согласно Семейному Кодексу, мать и отец име-
ют одинаковые права по отношению к несовершен-
нолетним детям. Однако в Российской Федерации 
существует практика, по которой суд чаще принима-
ет решение в пользу матери, а права отца игнориру-
ются. Рассматривая возможность оставить ребен-
ка с отцом, суд принимает во внимание множество 
аргументов. На положительное решение влияет со-
впадение общих интересов у отца и ребенка, участие 
отца в его воспитании и развитии. Суд досконально 

изучает поведение папы по отношению к сыну или 
дочери до развода: как часто он забирал ребенка из 
школы или детского сада, посещал родительские со-
брания, водил на дополнительные занятия.

Правовым инспектором ФОП было подготовле-
но встречное исковое заявление об определении ме-
ста жительства детей с мамой. Кроме того, им также 
представлялись интересы члена профсоюза в суде.

В ходе судебных заседаний удалось доказать, 
что с самого рождения детьми, их здоровьем, разви-
тием, обучением занималась в основном мама. Сле-
дует также учесть, что права детей регулируются не 
только национальным правом РФ, но и международ-
ным. В соответствии с Конвенцией о правах ребенка, 
с Принципом 6 Декларации прав ребенка, провоз-
глашенной Генеральной ассамблеей ООН 20.11.1956 
года, малолетний ребенок не должен, за исключени-
ем тех случаев, когда имеются чрезвычайные обсто-
ятельства, быть разлучаем со своей матерью.

В итоге встречное исковое заявление было 
удовлетворено, и дети остались проживать с мамой. 
Бывший муж попытался обжаловать решение суда 
первой инстанции в Омском областном суде, но ре-
шение осталось без изменения, а жалоба - без удов-
летворения.

Профсоюзные юристы - специалисты исключительно широкого профиля. 
Наряду с делами, прямо входящими в сферу социально-трудовых отношений, 

отдел правовой и технической инспекции ФОП рассматривает массу других случаев, 
на первый взгляд далеких от круга интересов территориального объединения профсоюзов. 

Некоторые из них мы сегодня хотим предложить вашему вниманию. 
И эти судебные случаи убедительно доказывают две вещи: 

во-первых, чего бы они ни касались, наши юристы регулярно с блеском доводят их 
до победного результата; во-вторых, члены профсоюза твердо уверены в том, 

что ни одна их беда не останется без деятельного вмешательства правового отдела ФОП. 
И это, заметим, очень веский довод в пользу профсоюзного членства…

Подготовил Лев ГРАЧЁВ по материалам, предоставленным отделом 
правовой и технической инспекции труда ФОП.

Правовым инспектором было подготовлено ис-
ковое заявление, в котором содержалось требова-
ние к администрации округа о сохранении дома бло-
кированной застройки в реконструированном виде. 

Уточним, что понятие реконструкции дано в 
пункте 14 статьи 1 Градостроительного кодекса РФ. 
Согласно указанной норме под реконструкцией по-
нимается изменение параметров объекта капиталь-
ного строительства, его частей (высоты, количества 
этажей, площади, объема), в том числе надстрой-
ка, перестройка, расширение объекта капитального 
строительства, а также замена и (или) восстановле-
ние несущих строительных конструкций объекта ка-
питального строительства, за исключением замены 
отдельных элементов таких конструкций на анало-
гичные или иные улучшающие показатели таких кон-
струкций элементы и (или) восстановления указан-
ных элементов.

Суд, рассматривая спорные дела, устанавли-
вает, допущены ли при возведении пристроек суще-
ственные нарушения градостроительных и строи-
тельных норм и правил, создает ли такая постройка 
угрозу жизни и здоровью граждан. 

В ходе судебных разбирательств была прове-
дена независимая экспертиза, в результате которой 

установлена возможность дальнейшей эксплуатации 
здания после реконструкции.

Решение Ленинского районного суда г. Ом-
ска гласит: сохранить здание, вид разрешенного ис-
пользования - дом блокированной застройки в ре-
конструированном виде.

С еще одним нетривиальным делом в правовой отдел Федерации омских С еще одним нетривиальным делом в правовой отдел Федерации омских 
профсоюзов обратилась член профсоюза, работающая в ЦКБА. профсоюзов обратилась член профсоюза, работающая в ЦКБА. 

После развода ее бывший муж подал исковое заявление в суд После развода ее бывший муж подал исковое заявление в суд 
об определении места жительства их общих детей на его жилплощади. об определении места жительства их общих детей на его жилплощади. 

В своем иске он указал, что мать о детях не заботится В своем иске он указал, что мать о детях не заботится 
и почти всё время они якобы проводят с ним.и почти всё время они якобы проводят с ним.

Дети остались с мамойДети остались с мамой

Дом постановлено Дом постановлено 
считать домомсчитать домом

В правовой отдел ФОП обратилась член профсоюза, В правовой отдел ФОП обратилась член профсоюза, 
работница родильного дома № 2, с такой проблемой: работница родильного дома № 2, с такой проблемой: 

ей на основании договора дарения принадлежит дом блокированной ей на основании договора дарения принадлежит дом блокированной 
застройки, в котором она произвела реконструкцию в виде переоборудования застройки, в котором она произвела реконструкцию в виде переоборудования 

веранд в жилые пристройки. При внутренней перепланировке увеличилась веранд в жилые пристройки. При внутренней перепланировке увеличилась 
общая площадь всего жилого дома, следовательно, изменился объект общая площадь всего жилого дома, следовательно, изменился объект 

права собственности, который отличается от первоначального права собственности, который отличается от первоначального 
размерами, планировкой и площадью. размерами, планировкой и площадью. 

Так вот, данное обстоятельство послужило в том числе и поводом Так вот, данное обстоятельство послужило в том числе и поводом 
для отказа ей от включения дома в программу газификации.для отказа ей от включения дома в программу газификации.

Клиентка трижды обращалась 
к предпринимателю с требовани-
ем решить данный вопрос, так как 
расширять дверной проем в несу-
щей стене не планировала и пони-
мала, что мастер по замерам просто 
ошибся с расчетами. Она просила 
либо изготовить дверь, соответству-
ющую реальному размеру дверного 
проема, либо вернуть деньги. Но не-
изменно получала отказ.

Правовым инспектором ФОП 
было подготовлено исковое заяв-
ление о защите прав потребителей, 
содержащее требования о возврате 
стоимости за приобретенный товар, 
о взыскании неустойки и штрафа за 
нарушение сроков удовлетворения 
требований потребителей, а также 
тридцати тысяч рублей в качестве 
компенсации за моральный ущерб.

В ходе судебных заседаний 
предприниматель всеми силами пы-
тался доказать, что клиентка зна-
ла о необходимости дополнитель-
ных действий и затрат для установки 
двери. Но никаких документальных 
доказательств предоставить не смог 
- только свидетельские показания 
менеджера магазина, то есть заин-
тересованного лица.

После трех судебных заседаний 
продавцом было предложено миро-
вое соглашение, которым он согла-
сился бы вернуть деньги за товар, 
возместить неустойку в размере де-
сяти тысяч рублей и уплатить ком-
пенсацию морального ущерба - три 
тысячи рублей. Истица не согласи-
лась с вариантом мирового согла-
шения продавца и предложила свой: 

возврат денежных средств за товар 
в размере 96 тысяч рублей, возме-
щение неустойки - 80 тысяч, а также 
компенсацию морального вреда объ-
емом в 15 тысяч. При этом выплата 
общей суммы должна была произой-
ти в течение недели. После раздумий 
ответчик согласился. В суде было ут-
верждено мировое соглашение, де-
нежные средства членом профсою-
за получены.

Бой с дверьюБой с дверью
Работница АО «Омсктрансмаш» Работница АО «Омсктрансмаш» 

пришла в правовой отдел ФОП с просьбой пришла в правовой отдел ФОП с просьбой 
помочь ей в судебном разбирательстве, помочь ей в судебном разбирательстве, 

объектом которого должна была стать… дверь. объектом которого должна была стать… дверь. 
Дело в том, что она приобрела в магазине, Дело в том, что она приобрела в магазине, 

принадлежащем одному из предпринимателей, принадлежащем одному из предпринимателей, 
межкомнатную дверь почти за 100 тысяч рублей. межкомнатную дверь почти за 100 тысяч рублей. 

Однако при установке двери, изготовленной Однако при установке двери, изготовленной 
по индивидуальному проекту, оказалось, по индивидуальному проекту, оказалось, 

что дверной проем (в несущей стене) что дверной проем (в несущей стене) 
необходимо расширить на 8 - 10 сантиметров, необходимо расширить на 8 - 10 сантиметров, 

поскольку дверь в него не входила. поскольку дверь в него не входила. 
При этом якобы покупательницу предупреждали При этом якобы покупательницу предупреждали 

об этом в телефонной переписке еще перед установкой. об этом в телефонной переписке еще перед установкой. 
В то же время перед заключением договора В то же время перед заключением договора 

купли-продажи к ней приезжал мастер по замерам, купли-продажи к ней приезжал мастер по замерам, 
и он видел дверной проем, замерял его, и он видел дверной проем, замерял его, 

но о предполагаемом расширении проема ничего не сказал. но о предполагаемом расширении проема ничего не сказал. 
Таким образом, приобретенный товар, Таким образом, приобретенный товар, 

а именно межкомнатная дверь, имеет существенные а именно межкомнатная дверь, имеет существенные 
недостатки: не соответствует размерам недостатки: не соответствует размерам 

конкретного помещения и непригоден для эксплуатации конкретного помещения и непригоден для эксплуатации 
по назначению без дополнительных затрат.по назначению без дополнительных затрат.

В Федерации омских профсоюзов действует горячая линия В Федерации омских профсоюзов действует горячая линия 
по вопросам трудового законодательства по вопросам трудового законодательства 

и нарушения трудовых прав и законных интересов работников. и нарушения трудовых прав и законных интересов работников. 
Юристы дают консультации по телефонам 31-27-09, 32-53-35, Юристы дают консультации по телефонам 31-27-09, 32-53-35, 

главный технический инспектор труда - 31-72-10, главный технический инспектор труда - 31-72-10, 
специалисты отдела экономического анализа специалисты отдела экономического анализа 

и трудовых отношений - 31-32-66.и трудовых отношений - 31-32-66.
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Один из многих
…В юные годы мне посчастливилось 

несколько раз бывать в гостях у одного из 
виднейших омских ученых, селекционе-
ра, считающегося основателем сибирского 
картофелеводства, заведующего отделом 
картофеля СибНИИСХоза Льва Викторови-
ча Катина-Ярцева. Его просторная квартира 
была скорее огромной библиотекой, нежели 
жилищем: казалось, что это многочислен-
ные печатные издания из милости приюти-
ли хозяина, а не он предоставил им место. 
Книги, туго набитые папки, газеты и журналы 
занимали все шкафы и стеллажи, громозди- 

лись на всех горизонтальных поверхностях, 
включая полы, - за исключением подоконни-
ка в кухне, который радушная, но непреклон-
ная супруга Катина-Ярцева Лидия Ивановна 
категорически зарезервировала под цветы.

Мой знаменитый тезка (хотя и не такой 
популярный, как его родной брат Юрий, актер 
московского театра на Малой Бронной и пре-
подаватель актерского мастерства, просла-
вившийся ролью столяра Джузеппе «Сизый 
нос» в фильме «Приключения Буратино») про-
жил яркую жизнь. Между прочим, он был пред-
ставителем древнего рода Катиных-Ярцевых, 
потомственных дворян Рязанской губернии, 
первые упоминания о котором относятся к 
1594 году. Тем не менее его ближайшие пред-
ки, хоть и считались аристократами, вели от-
нюдь не праздное существование и снискали 
искреннее общественное признание.

Дед Льва Викторовича, иркутский док-
тор Михаил Яковлевич Писарев, в 1882 году 
стал первым санитарным врачом города, а 
после его смерти в 46 лет благодарные паци-
енты заказали на его памятник надпись «От 
почитателей честному человеку. Врачу бед-
ных». Дядя Катина-Ярцева, один из пионе-
ров селекционной работы в России, впослед-
ствии профессор и Герой Социалистического 
труда Виктор Евграфович Писарев, с 1913 
года заведовал Тулунским опытным полем в 
Иркутской губернии, где свои первые знания 
и навыки в селекционной работе пятнадца-
тилетним юношей получил Лев Викторович, 
специально для этого приехавший из Петер-
бурга. Отец Льва и Юрия, Виктор Николаевич 
Катин-Ярцев, был известным петербургским 
врачом и революционным деятелем (и даже 
лечил в июле 1917 года Ленина).

Сам Лев Викторович в 1926 году окон-
чил Ленинградский сельхозинститут, работал 
во Всесоюзном институте растениеводства 
в отделе генетики и селекции, занимался се-
лекцией, семеноводством, сортоиспытанием 
сельскохозяйственных культур. Полученные 
под его руководством данные были исполь-
зованы при проведении первого в РСФСР со-
ртового районирования овса и ячменя. В 1933 
году Катин-Ярцев, работавший тогда заме-
стителем директора по научной части и заве-
дующим отделом селекции Ленинградской 
зональной станции НИИ картофельного хо-
зяйства, был арестован и приговорен к трем 
годам ссылки, которую отбывал в Казахстане. 

По окончании ссылки Катин-Ярцев уе-
хал в Омск, где и смог развернуть во всю ширь 
свой талант. Под его руководством была раз-
работана методика государственного сорто- 
испытания картофеля, он разработал и вне-
дрил метод ускоренного размножения кар-
тофеля в условиях Западной Сибири, вывел 
сорта картофеля «Северянин», «Седов», «Ом-
ский ранний», «Сибиряк», «Ермак» и другие. 

От хутора - к холдингу
Конечно, Лев Викторович был корифе-

ем омской аграрной науки, однако, повто-
рим, только одним из многих - местная на-
учная школа славна и крепкими корнями, и 
незыблемыми традициями, и громкими име-
нами. И его примером я лишь хочу подчер-
кнуть, насколько могучее основание имеет 
под собой актуальная сельскохозяйственная 
наука в нашем регионе.

А вообще история научных изысканий 
в сельском хозяйстве Омской области на-
считывает уже без малого двести лет: в 1828 
году был создан так называемый Омский 
опытный хутор Сибирского линейного каза-
чьего войска, первое научное учреждение 
сельскохозяйственного профиля за Уралом 
и второе в стране. Здесь испытывались но-
вые орудия и технологии, проводились экс-
перименты. И, что немаловажно, здесь по-
лучали первоначальный опыт дети казаков, 
чтобы впоследствии, отучившись в гимнази-
ях и институтах, вернуться на землю предков 
с основательным научным багажом.

Через сто лет, в 1933 году, сумма на-
копленных омскими аграриями знаний по-
зволила создать целый научно-исследо-
вательский институт зернового хозяйства 
- СибНИИСХоз. А свое привычное оми-
чам со стажем название, Сибирский НИИ 
сельского хозяйства, учреждение получи-
ло в 1956 году. Последнее же серьезное 
преобразование оно претерпело уже в XXI 
веке: в 2018 году в результате объединения  
СибНИИСХоза, ВНИИ бруцеллеза и тубер-
кулеза животных и Сибирского НИИ птице-
водства появился Омский аграрный научный 
центр (АНЦ), к которому в 2021 году присое-
динились научно-производственные хозяй-
ства «Омское» из Омского района и «Бое-
вое» - из Исилькульского. Наконец, в ноябре 
2023 года в структуру АНЦ вошел Омский 
экспериментальный завод - предприятие с 
почти 60-летней историей, но вполне совре-
менное и стабильно прогрессирующее.

Таким образом, за считаные годы быв-
ший НИИ сельского хозяйства стал мощ-
ным научно-производственным холдингом, 
чья сфера интересов распространяется на 
всю Россию и Казахстан (аграрные органи-
зации сопредельного государства покупа-
ют до шестидесяти процентов семян Омско-
го АНЦ), а также Белоруссию (буквально на 
днях появилась информация о том, что АНЦ 
будет ежегодно поставлять туда до двухсот 
тонн семян люцерны). 

Всё это звучит тем более удивитель-
но, что в свое время СибНИИСХоз пережил 
длительный период безвременья: с пере-
строечных лет примерно до десятых годов 
текущего века институт не имел прилично-
го финансирования, зарабатывал на арен-
де площадей. Об обновлении помещений и 
оборудования не шло и речи. Зарплата была 
такая, что в науке оставались только самые 
беззаветные ее служители, не представляю-
щие себя вне своих лабораторий. Возникла 
возрастная лакуна: бок о бок с седовласыми 
аксакалами работали вчерашние вузовские 
выпускники, еще не сориентировавшиеся в 
рыночных возможностях.

В 2019 году к руководству Омским АНЦ 
пришел Максим Чекусов. К этому момен-
ту ситуация в фундаментальной сельскохо-
зяйственной науке наконец начала выправ-
ляться.

Стимулы для науки
Сейчас в научном центре работают 

тридцать научно-исследовательских лабо-
раторий, оснащенных передовым обору-
дованием и техникой. «Особое место в их 
ряду занимают молодежные лаборатории, 
созданные в рамках национального проек-
та «Наука и университеты», - рассказывает 
Максим Чекусов. - Понятно, что укомплек-

тованы они молодыми научными кадрами, 
но решаемые ими задачи относятся к числу 
важнейших: лаборатория молекулярно-ге-
нетических исследований работает над соз-
данием сортов растений с заданными улуч-
шенными характеристиками, а лаборатория 
репродуктивной биотехнологии отдела кар-
тофеля занимается селекцией данной куль-
туры в целях скорейшего решения вопроса 
импортозамещения - в стране, по разным 
оценкам, выращивается всего лишь от вось-
ми до десяти процентов картофеля отече-
ственной селекции».

Научный потенциал АНЦ весьма вну-
шителен: только за последние три года за-
щитили диссертации три доктора и двенад-
цать кандидатов наук - по этому показателю 
научное учреждение находится в числе ли-
деров за Уралом. «Кроме того, по итогам 
2024 года в Омском АНЦ увеличилось ко-
личество бакалавров и магистрантов, мо-
лодые ученые обучаются в аспирантуре: 
пятеро из них завершили обучение в про-
шлом году, восемнадцать продолжат обуче-
ние в 2025 - 2028 годах.  Доля аспирантов и 
молодых ученых в реализации крупных фе-
деральных проектов, в том числе в рамках 
цифровизации АПК, составляет 40 процен-
тов», - комментирует Чекусов.  

Большим стимулом для ученых АНЦ 
служит ежегодное номинирование лучших 
из них на Молодежную премию Правитель-
ства Омской области. В 2021 году лауреа-
том премии стала заведующая лаборато-
рией микробиологии Омского АНЦ Наталья 
Шулико, шагнувшая затем еще дальше и по-
бедившая в 2024 году в конкурсе молодых 
ученых Сибирского отделения РАН, полу-
чив премию имени академика И. Синягина, 
диплом и почетный знак «Серебряная сиг-
ма». «Да и до того наши ученые уже дважды 
были удостоены этой награды», - замечает  
Чекусов. 

Разнообразных знаков отличия сотруд-
ники научного учреждения получают доста-
точно много, а советник директора Омского 
АНЦ по семеноводству Павел Поползухин в 
декабре прошлого года стал кавалером зна-
ка отличия «За служение Омской области»  
II степени. 

Впрочем, уже достигнутые коллекти-
вом центра рубежи - далеко не предел: «Я 
всегда говорю коллегам, что то, чего мы до-
бились до сих пор, - лишь 25 процентов от 
возможного», - подчеркивает Максим Чеку-
сов. И продолжает: «Я мечтаю о том, чтобы 
мы могли самостоятельно финансировать 
свои разработки. И в этом направлении мы 
уверенно движемся».

Не менее интенсивно, чем собствен-
но научная деятельность, в стенах АНЦ про-
ходит и общественная жизнь. «Наличие  
профсоюза для нас важно, - говорит Чеку-
сов, - поскольку это главный инструмент 
сплочения коллектива». Поэтому в центре 
проводится масса мероприятий, чествуются 
лучшие, совершаются коллективные выезды 
в живописные места области… «Министер-
ство науки и высшего образования Россий-
ской Федерации, в ведении которого мы на-
ходимся, располагает санаториями в разных 
регионах страны, и наши сотрудники имеют 
возможность там отдыхать, - рассказывает 
Максим Сергеевич. - А еще мы смогли сфор-
мировать жилой фонд из шестнадцати квар-
тир, которые используем в качестве служеб-
ного жилья».

Ну вот. А о перспективах развития  
Омского АНЦ Чекусов говорит так: «Бес-
крайнее поле для работы». И применитель-
но к учреждению, предназначенному для 
решения проблем сельского хозяйства, эти 
слова не звучат такой уж отвлеченной мета-
форой…

Лев ГРАЧЁВ.
Фото Василия МОЛОШНИКОВА 

и из архива АНЦ.

Максим Чекусов.Максим Чекусов.
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И словом, и делом, и песней, и танцем

В составе профкома - 11 со-
трудников. Это деловая и креатив-
ная профсоюзная команда, в кото-
рую входят представители разных 
специальностей - врачи, медработ-
ники среднего звена, прочий персо-
нал. Регулярно проходят заседания  
профкома, где на повестке дня са-
мые актуальные вопросы, связанные 
с заработной платой, улучшением ус-
ловий труда, контролем за выполне-
нием коллективного договора, вы-
делением материальной помощи, 
оздоровлением работников и их се-
мей, привлечением и закреплением 
молодых специалистов, организаци-
ей спортивных и культмассовых ме-
роприятий. С профсоюзной стороной 
обязательно согласуются все локаль-
ные нормативно-правовые акты. 

Умение профактива вести кон-
структивный диалог с руководите-
лем, находить взаимопонимание 
- это один из самых важных факто-
ров, поднимающих профсоюзный 
авторитет, а, соответственно, и по-
ложительно влияющий на мотива-
цию профчленства. Главный врач 
Валентина Александровна Зеле-
нова объективно оценивает роль  
профсоюза в жизни коллектива, а 
потому инициативы профкома всег-
да поддерживает. За столом пере-
говоров рождаются новые идеи по 
расширению числа социальных га-
рантий. Так, например, в колдого-
вор было внесено обязательство о 
бесплатном прохождении первич-
ного медосмотра работниками, го-
товящимися к трудоустройству в 
ЦРБ, - вот такая льгота авансом для 
будущих членов профсоюза. 

Как отмечает Сона Грицина, ра-
бота по привлечению в профсоюз 
«начинается на пороге кабинета от-
дела кадров». Именно здесь вновь 
принятые сотрудники получают пер-
вую информацию о преимуществах 
профчленства, а профактив ее за-
тем дополняет и «иллюстрирует» на-
глядными примерами. Информаци-
онную работу здесь также считают 
ключевой составляющей успешной 
мотивации. Профком заботится о 
том, чтобы коллектив оперативно уз-
навал об изменениях в законодатель-
стве, решениях вышестоящих проф-
союзных органов, проводимых ими 
мероприятиях, а также об основных 
событиях муниципального значения. 
Ориентироваться в потоке инфор-
мации помогает и облпрофоргани-
зация профсоюза работников здра-
воохранения, обеспечивая первички 
тематическими методическими по-
собиями и буклетами. В подарок от об-
кома получен стенд для оформления  
профсоюзного уголка. И он, конечно, 
никогда не пустует, как и странички 
профорганизации Седельниковской 
ЦРБ в соцсетях «Одноклассники» и 
«ВКонтакте». Здесь публикуются све-
дения о важных событиях в жизни 
больницы и ее первички, анонсы го-
товящихся профкомом мероприятий, 
а еще обязательно - душевные по-
здравления с календарными празд-
никами, и не только. В день рождения 
каждый сотрудник может увидеть тут 
собственный портрет и прочесть до-
брые пожелания в свой адрес…

- Порой внимание к челове-
ку, умение его выслушать мотивиру-
ют не хуже каких-либо материальных 
бонусов, которые мы, конечно, тоже 
стараемся предоставлять, - конста-
тирует председатель профсоюз-
ной организации Седельниковской 
ЦРБ Сона Грицина. - Плюс созда-
ем условия для эмоциональной раз-
рядки медиков - в этом помогают 
праздничные мероприятия, при ор-
ганизации которых профактив при-
меняет всю свою фантазию. Всегда 
ярко и интересно отмечаются День 
медицинского работника, Новый год, 
День защитника Отечества, 8 Марта, 
День защиты детей. По случаю Дня 
пожилых людей чествуем наших ве-
теранов (в том числе и уже не рабо-

Профактив Седельниковской ЦРБ пребывает в постоянном поиске 
новых эффективных форм мотивации профчленства 

и своими ценными находками всегда готов поделиться с коллегами по профработе 

тающих), которые так ценят любое 
проявление заботы. Особо гордим-
ся тем, что своими силами прово-
дим новогодние представления для 
детей наших сотрудников. Креа-
тив здесь проявляем по максимуму: 
сами пишем сценарии, ставим му-
зыкальные номера, шьем костюмы: 
«воспитываем в свое коллективе» не 
только Бабу Ягу (роль которой в про-
шлый раз была блестяще исполне-

на врачом-терапевтом), но и многих 
других сказочных персонажей.

Любое знаковое событие в жиз-
ни членов профсоюза ЦРБ, или, ска-
жем, важная дата, непременно бу-
дут отмечены - теплыми словами, 
подарками, материальными поощ-
рениями. Доброй традицией ста-
ли поздравления молодоженов, мо-
лодых мам и пап, юбиляров, детей 
сотрудников - первоклассников и 

выпускников школ. Что касается ре-
бятишек, то ежегодно из профсоюз-
ного бюджета учреждения выделя-
ются средства на приобретение для 
них путевок в оздоровительные лаге-
ря. Неоднократно родители с детьми 
имели возможность отдохнуть и по-
править здоровье в чернолученском 
санатории «МИР».

Под крыло профком берет и мо-
лодых специалистов: информирует о 

положенных им мерах соцподдерж-
ки, курирует вопрос наставничества, 
старается разглядеть и раскрыть по-
тенциал, не только профессиональ-
ный, но и общественный, творческий, 
спортивный… В этом плане молоде-
жи есть где разгуляться. У ЦРБ солид-
ная спортивная биография. На протя-
жении многих лет сборная команда 
учреждения является бессменным 
участником многих районных турни-
ров, выступает на таких масштабных 
соревнованиях, как «Праздник Се-
вера» и «Королева спорта». Седель-
никовские медики неоднократно за-
нимали призовые места в гиревом 
спорте, легкой атлетике, полиатло-
не, армрестлинге, шахматах. Жен-
ская волейбольная команда больни-
цы постоянно входит в тройку лучших 
в районе. В течение последних двух 
лет девять сотрудников сдали нормы 
ГТО, трое имеют золотой значок. 

Творчество для сотрудников Се-
дельниковской районной больницы - 
вообще отдельная песня. И не только 
песня, но и другие виды исполнитель-
ского искусства. Талантов в коллекти-
ве хватает, и, конечно, профком ста-
рается способствовать тому, чтобы 
они стали достоянием не только ме-
дучреждения, но и более широкой ау-
дитории. Тут весьма кстати пришелся 
проводимый областной организаций 
профсоюза фестиваль «Одаренные 
сердца» - 500 километров не стали 
преградой для того, чтобы принять 
участие в его выездном этапе, про-
ходившем летом 2023 года в Называ-
евске. Огромную поддержку оказала 
руководитель Валентина Зеленова: 
не только помогла организовать под-
готовку, транспортную доставку арти-
стов и группы поддержки, но и сама 
отправилась в неблизкий район, что-
бы поболеть за своих.

- И мы решили, что в долгу не 
останемся, - рассказывает профли-
дер. - Если в Называевском районе 
у нас был только один номер (с ко-
торым, кстати, прошли тогда в га-
ла-концерт), то в 2024-м для вы-
ездного этапа «Одаренных сердец» 
в Знаменском районе мы подгото-
вили их уже три: песню, танец и ху-
дожественное чтение стихотворе-
ния. Грацию и пластику тренировали 
особенно тщательно. К постановке 
танца подключили профессиональ-
ного хореографа. И не зря приложи-
ли такие усилия. У нас сложился на-
стоящий танцевальный коллектив, 
с успехом выступивший в Знамен-
ском: впереди - опять гала-концерт 
фестиваля «Одаренные сердца», 
который совсем скоро состоится в 
Омске. Более того, несколько со-
трудниц нашей больницы стали за-
ниматься танцами на постоянной 
основе, вошли в состав известного 
в районе ансамбля и выступают на 
различных творческих площадках…

Так, благодаря неравнодушию 
профлидера, неиссякаемой энергии 
профактива, поддержке руководите-
ля и инициативам обкома профсоюза 
удаленность от областного центра не 
мешает первичке Седельниковской 
ЦРБ быть на виду и на слуху, завоевы-
вать победы и демонстрировать свой 
опыт не только в масштабах района. 
В 2023-м ей присуждено первое ме-
сто по итогам проведенного Феде-
рацией омских профсоюзов межму-
ниципального конкурса на лучшую 
первичную профорганизацию «Мой 
профсоюз». А в ноябре прошлого 
года председатель профкома Сона 
Грицина выступила на организован-
ной обкомом профсоюза работни-
ков здравоохранения научно-практи-
ческой конференции «Профсоюзные 
чтения» с докладом, посвященным 
подходам к мотивации профчлен-
ства, - некоторые из них профсоюз-
ному медицинскому сообществу, 
безусловно, стоит взять на заметку. 

Елена ГЕНЕРАЛОВА,
Фото из архива профкома  

Седельниковской ЦРБ.

Опыту этой первички, безусловно, можно доверять - ведь он подтверждается 
солидными цифрами. В профрядах состоит более 95 процентов сотрудников. 

В Седельниковской центральной районной больнице работает 146 человек, 
140 из них - члены профсоюза. Уровень профчленства весьма достойный, 

но профактив стремится к совершенству: каждый год завершается небольшой прибавкой. 
Сотрудники доверяют профкому, который в течение последних трех лет возглавляет 

медицинская сестра кабинета доврачебной помощи Сона Ивановна Грицина. 
Ну а если в коллектив приходят сомневающиеся, то их скептический настрой 

очень быстро меняется, поскольку профактив убеждать умеет - и словом, и делом. 

Заместитель председателя ФОП 
вручает Соне Грициной диплом за победу 

первички Седельниковской ЦРБ 
в конкурсе «Мой профсоюз».
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Новый статус вдохновляет

- Начну с того, что до поступления в ОмГУ им. Достоев-
ского я о профсоюзах практически ничего не знал и вообще 
не мог бы себя назвать человеком общественно активным. 
Наверное, одно из преимуществ участия в профсоюзных де-
лах как раз состоит в том, что оно помогает раскрыть в себе 
новые качества, безусловно, положительные и важные для 
будущего профессионального роста. Сходив на пару меро-
приятий, организованных тогдашним профкомом, я понял, 
что они сколь интересны, столь и полезны - в плане расши-
рения круга общения, ощущения командного духа, рождения 
новых совместных идей. Мне предложили вступить в ряды 
профсоюзных активистов, и я согласился. Довольно быстро 
удалось зарекомендовать себя с положительной стороны. В 
частности, я занял первое место в областном этапе конкур-
са «Лучший студенческий профлидер», организованного об-
комом профсоюза работников образования. Некоторое вре-
мя возглавлял факультетское профбюро, был заместителем 
председателя профкома, а в сентябре прошлого года меня 
избрали председателем нашей студенческой профсоюзной 
организации. 

Профсоюзная деятельность - это и самореализация, 
и ценные навыки работы в команде. Своим и общим нашим  
профсоюзным достижением считаю то, что я стал одним из 
победителей грантового конкурса Росмолодежи, прошедше-
го в рамках Регионального Молодежного форума «РИТМ». 
Разработанный мною проект представлял собой адаптацион-
ную практику для первокурсников. Это очень важный аспект. 
Если студент полностью погружается лишь в учебу, это чре-
вато эмоциональным выгоранием. В грантовом проекте обо-
значены идеи различных досуговых мероприятий, экскурсий 
на предприятия, которые помогают первокурснику быстро по-
чувствовать себя комфортно в студенческой среде и удосто-
вериться в правильности выбора специальности. И это был 
первый для вуза грант именно в рамках профсоюзной дея-
тельности. Теперь наши ребята-профактивисты регулярно 
подают заявки на гранты с проектами, касающимися прове-
дения различных обучающих мероприятий, организации мо-
лодежных досуговых пространств. Надеюсь на наши новые 
профсоюзные завоевания.

Сегодня мы проводим немало мероприятий, пользую-
щихся у студентов большой популярностью. Самое ориги-
нальное, которое, пожалуй, можно назвать визитной карточ-
кой нашего вуза, - это ночной квест. Креативным и зрелищным 
было посвящение в студенты в клубе «Ангар». Организация 
различных спортивных соревнований, творческих конкурсов - 
это, конечно, важно и нужно. Но, на мой взгляд, главная функ-
ция студенческой первички - защита прав и социальных га-
рантий обучающихся. И мы стараемся ее выполнять.

Можно назвать немало конкретных примеров. У нас су-
ществует несколько видов материальной помощи при тех 
или иных обстоятельствах - от вуза, от факультета, из проф-
бюджета. Зачастую студенты даже не в курсе, что могут пре-
тендовать на какие-либо выплаты. Ведем разъяснительную 

25 января отмечался День российского студенчества

В Молодежной столице в День россий-
ского студенчества состоялось массовое ка-
тание на коньках на площади Бухгольца, где 
собралось более тысячи студентов. Здесь 
же прошло мероприятие с оригинальным на-
званием «Студенческая ночь и шар «Держа-
ва». Впечатляющим праздник обещало сде-
лать и магическое сочетание цифр - 25 января 
2025-го. Ожидания оправдались: спортивные 
игры на льду и зимнее караоке подарили море 
драйва и позитива.

А накануне в региональном Конгресс-
холле была организована интерактивная про-
грамма, где студенты ознакомились с воз-
можностями для саморазвития и участия в 
различных проектах. Губернатор Омской об-
ласти Виталий Хоценко вручил здесь памят-

ные медали и Благодарственные письма 
участникам знаковых студенческих меропри-
ятий и вузовских проектов и ответил на во-
просы молодых людей. Глава региона подчер-
кнул важность статуса Молодежной столицы 
для Омска и отметил: «В этом огромная заслу-
га и желание каждого из вас. Особенно значи-
мо, что это произошло в год, который нашим 
Президентом Владимиром Владимировичем 
Путиным объявлен Годом защитника Отече-
ства. В этом году мы еще празднуем 80-лет-
ний юбилей Победы в Великой Отечествен-
ной войне. …Современное поколение воинов 
сегодня отстаивает независимость государ-
ства, чтобы у вас, молодых, была возможность 
учиться, развивать свои таланты и таланты 
окружающих вас людей».

В этом году стартует масштабный на-
циональный проект «Молодежь и дети», так-
же сообщил губернатор. В нем будут объе-
динены все меры поддержки для россиян от 
трех до 35 лет. После торжественной цере-
монии Виталий Хоценко пообщался со сту-
дентами и ответил на их вопросы, которые в 
основном касались развития креативных ин-
дустрий, создания современных пространств 
для досуга и поддержки молодежных проек-
тов. Речь шла и о планах проведения в Омске 
крупных международных мероприятий, таких 
как Молодежный форум стран ШОС и аксе-
лерационная программа «Бизнес-инкубатор 
ШОС». В столь знаковый год губернатор при-
звал студентов быть деятельными и инициа-
тивными. 

В партнерстве - В партнерстве - 
возможностей большевозможностей больше

В этом году праздник получил особое звучание в Омске. Наш город встретил его в статусе Молодежной столицы России. В этом году праздник получил особое звучание в Омске. Наш город встретил его в статусе Молодежной столицы России. 
Удостоиться этого звания удалось в том числе и благодаря обилию на территории Омска высших и средних Удостоиться этого звания удалось в том числе и благодаря обилию на территории Омска высших и средних 

специальных учебных заведений, в которых получает знания многочисленное студенческое сообщество. специальных учебных заведений, в которых получает знания многочисленное студенческое сообщество. 
В 68 вузах и колледжах обучается свыше 133 тысяч человек.В 68 вузах и колледжах обучается свыше 133 тысяч человек.

работу, иногда право на матпомощь приходится отстаивать, 
доказывать. Работа представителей профкома в стипенди-
альной комиссии очень важна. Здесь бывает много спор-
ных вопросов. Повышенная стипендия может назначаться 
не только за отличную учебу, но и за какие-либо достижения, 
активную общественную деятельность. Необходимо принять 
во внимание все нюансы, принять справедливое решение. 
Нередко в профком обращаются по поводу проблем, связан-
ных с общежитием. Случалось, допустим, что договор со сту-
дентом на проживание заключался на год, а не на все вре-
мя обучения. А это неправомерно, что мы и смогли доказать. 
Разобрались в ситуации, когда студента напрасно обвинили 
в курении в комнате, хотя пожарная сигнализация сработала 
по другим причинам. Профком обратился к администрации 
по этому поводу, и выселение удалось предотвратить. Нема-
ло и других примеров эффективной защиты интересов сту-
дентов…

Важно, чтобы профактив был максимально подкован 
именно в правовом плане, авторитетен и компетентен. Если 
студент идет в профком с вопросом, а ему не могут ответить, 
это недопустимо. Потому тщательно и в принципе подходим к 
подбору наших профактивистов, и заботимся о повышении их 
квалификации, регулярно организуя участие в обучающих ме-
роприятиях: семинарах, тренингах, практикумах. 

Постоянно работаем над повышением имиджа и раз-
витием корпоративной профсоюзной культуры. Наш бренд 
должен быть узнаваем. Уделяем большое внимание визу-

альному восприятию, созданию символики студенческой  
профорганизации. Разумеется, развиваем группы в соцсетях 
«Телеграм» и «ВКонтакте». Здесь и отчеты о мероприятиях, и 
анонсы предстоящих событий. Публикуем «визитные карточ-
ки» профактивистов, чтобы обучающиеся знали, к кому можно 
обратиться с тем или иным вопросом. И вообще размещаем 
любую полезную и интересную студентам информацию, в том 
числе юмористического, развлекательного характера. Осо-
бый акцент - на создание видеоконтента. В профкоме работа-
ет свой медиацентр, у нас есть и фотографы, и видеографы. В 
общем, используем все методы для того, чтобы быть на виду 
и на переднем плане.

Если говорить о планах на перспективу, то главной зада-
чей считаю дальнейшее развитие социального партнерства. 
Умение вести диалог за столом переговоров - важнейшее ка-
чество для профлидера. Знаю, что был период недопонима-
ния между администраций и студенческим профкомом. Сей-
час, думаю, удалось его преодолеть. Мы должны действовать 
сообща в целях реализации общих задач. Представители  
профкома сейчас активно работают в составе студенческого 
совета и других органов управления. Готовится к заключению 
соглашение между администрацией и профорганизацией сту-
дентов. С опорой на конструктивное сотрудничество, конечно 
же, открывается больше возможностей… 

Подготовила Елена ГЕНЕРАЛОВА.
Фото предоставлены 

профкомом студентов ОмГУ им. Ф. М. Достоевского.

Именно в студенческой среде и непосредственно в процессе участия в профсоюзной жизни Именно в студенческой среде и непосредственно в процессе участия в профсоюзной жизни 
зачастую и рождаются те самые инициативы, креативные идеи и перспективные проекты, зачастую и рождаются те самые инициативы, креативные идеи и перспективные проекты, 

а еще закладывается прочный фундамент для саморазвития. В этом убежден наш собеседник - а еще закладывается прочный фундамент для саморазвития. В этом убежден наш собеседник - 
председатель профсоюзной организации студентов Омского государственного университета председатель профсоюзной организации студентов Омского государственного университета 

им. Ф. М. Достоевского, учащийся четвертого курса химического факультета Роман Новиков. им. Ф. М. Достоевского, учащийся четвертого курса химического факультета Роман Новиков. 
Какие задачи вузовской профорганизации можно сегодня считать первостепенными, Какие задачи вузовской профорганизации можно сегодня считать первостепенными, 

какие замыслы уже удалось и еще предстоит реализовать профактиву, какие замыслы уже удалось и еще предстоит реализовать профактиву, 
насколько важно для молодежи проявлять себя в общественной жизни? насколько важно для молодежи проявлять себя в общественной жизни? 

Поделиться своими мыслями на этот счет мы попросили молодого профлидера. Поделиться своими мыслями на этот счет мы попросили молодого профлидера. 
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Юридическая консультация
На вопросы наших читателей отвечает На вопросы наших читателей отвечает 

правовой инспектор Федерации правовой инспектор Федерации 
омских профсоюзов Елена Хмельницкая. омских профсоюзов Елена Хмельницкая. 

Ваши письма присылайте по адресу: vopros@omskprof.ruВаши письма присылайте по адресу: vopros@omskprof.ru

Выдача зарплаты Выдача зарплаты 
через кассу предприятиячерез кассу предприятия
Может ли работодатель отказать работнику 
выплачивать зарплату наличными 
денежными средствами?

 С января 2025 года 
ОСФР по Омской 

области увеличило 
размер детских 

пособий

С начала 2025 года в Омской обла-С начала 2025 года в Омской обла-
сти повышен прожиточный минимум, сти повышен прожиточный минимум, 
влияющий на размер многих пособий влияющий на размер многих пособий 
для семей с детьми. Например, на раз-для семей с детьми. Например, на раз-
мер единого пособия, которое Отделе-мер единого пособия, которое Отделе-
ние Социального фонда России по Ом-ние Социального фонда России по Ом-
ской области сегодня предоставляет ской области сегодня предоставляет 
139 тысячам детей и 1900 беремен-139 тысячам детей и 1900 беремен-
ным женщинам. По действующим пра-ным женщинам. По действующим пра-
вилам размер пособия определяет-вилам размер пособия определяет-
ся исходя из прожиточного минимума, ся исходя из прожиточного минимума, 
установленного в Омской области на установленного в Омской области на 
ребенка или трудоспособного взрос-ребенка или трудоспособного взрос-
лого. Отделение Социального фонда лого. Отделение Социального фонда 
России по Омской области автомати-России по Омской области автомати-
чески пересчитает размер пособий и в чески пересчитает размер пособий и в 
феврале перечислит повышенные вы-феврале перечислит повышенные вы-
платы за январь.платы за январь.

«После повышения единое пособие на де-
тей до 17 лет составит в Омской области от 7,5 
тысячи рублей до 14,9 тысячи рублей. Указан-
ные суммы являются эквивалентом 50 %, 75 % и  
100 % прожиточного минимума на ребенка. Одна 
из трех сумм пособия назначается в зависимо-
сти от уровня доходов семьи: чем он меньше, 
тем, соответственно, больше размер предостав-
ляемой выплаты. Единое пособие для беремен-
ных женщин после повышения в Омской области 
составит от 8,4 тысячи рублей до 16,8 тысячи ру-
блей», - рассказывает управляющая Отделением 
СФР по Омской области Ольга Ступичева.

Детские пособия, как правило, выплачи-
ваются Отделением СФР по Омской области в 
каждом новом месяце за предыдущий месяц. 
При этом пособия за декабрь 2024 года семьи 
получили досрочно - 25 декабря 2024 года. Они 
перечислены в прежнем размере. Помимо это-
го, в январе и феврале Отделение СФР по Ом-
ской области также увеличит ежемесячное 
пособие по уходу за ребенком до 1,5 лет, еди-
новременное пособие при рождении или усы-
новлении ребенка.

Проиндексированные выплаты за январь 
2025 года с учетом новых прожиточных мини-
мумов поступят родителям в начале февраля.

Максимальный размер пособия по уходу 
за ребенком до 1,5 лет вырастет до 68 995,48 
рубля. Пособие по беременности и родам (за 
отпуск продолжительностью 140 дней) бу-
дет выплачиваться в пределах от 118 778, 80  
до 794 355,80 рубля. Конкретная сумма посо-
бия зависит от зарплаты мамы.

Если у вас остались вопросы, 
вы можете обратиться 

в единый контакт-центр: 
тел. 8 (800) 100-00-01. 

Режим работы горячей линии 
Отделения СФР по Омской области:  

с понедельника по четверг - 
с 8:30 до 17:45, 

по пятницам - с 8:30 до 16:30.

Аккаунты Отделения Социального фонда 
России по Омской области:

«ВКонтакте» - vk.com/sfr.omskayaobl;
«Одноклассники» - 
ok.ru/sfr.omskayaoblast;
«Телеграм» - t.me/sfr_omskayaobl.

Информация предоставлена  
Отделением СФР по Омской области.

Право на освобождение Право на освобождение 
от работыот работы
Как часто работодатель обязан предоставлять 
оплачиваемый день для прохождения 
диспансеризации работнику в возрасте после 40 лет?

Работники при прохожде-
нии диспансеризации в порядке, 
предусмотренном законодатель-
ством в сфере охраны здоровья, 
имеют право на освобождение 
от работы на один рабочий день 
раз в три года с сохранением за 
ними места работы (должности) и 
среднего заработка (ч. 1 ст. 185.1 
ТК РФ).

На два рабочих дня один раз 
в год освобождаются от работы 
для прохождения диспансериза-
ции с сохранением места рабо-
ты (должности) и среднего зара-
ботка следующие работники (ч. 3  
ст. 185.1 ТК РФ): 

- не достигшие возраста, да-
ющего право на назначение пен-

сии по старости, в том числе до-
срочно, 

- в течение пяти лет до на-
ступления такого возраста (ра-
ботники предпенсионного воз-
раста); 

-  являющиеся получателями 
пенсии по старости или пенсии за 
выслугу лет. 

Работники, достигшие воз-
раста 40 лет, при прохождении 
диспансеризации в порядке, пред-
усмотренном законодательством 
в сфере охраны здоровья, имеют 
право на освобождение от рабо-
ты на один рабочий день один раз 
в год с сохранением за ними места 
работы (должности) и среднего за-
работка (ч. 2 ст. 185.1 ТК РФ).

В соответствии с ч. 2 ст. 57 ТК РФ обязательными для вклю-
чения в трудовой договор являются условия оплаты труда (в том 
числе размер тарифной ставки или оклада (должностного оклада) 
работника, доплаты, надбавки и поощрительные выплаты).

Согласно ч. 3 ст. 136 ТК РФ заработная плата выплачивает-
ся работнику, как правило, в месте выполнения им работы либо 
переводится в кредитную организацию, указанную в заявлении 
работника, на условиях, определенных коллективным догово-
ром или трудовым договором. Работник вправе заменить кредит-
ную организацию, в которую должна быть переведена заработная 
плата, сообщив в письменной форме работодателю об измене-
нии реквизитов для перевода заработной платы не позднее чем за 
пятнадцать календарных дней до дня выплаты заработной платы.

Таким образом, условие о выплате заработной платы на счет 
в кредитной организации должно согласовываться в коллектив-
ном или трудовом договоре. Следовательно, в том случае, если 
работник подтвердил способ получения зарплаты, подписав тру-
довой договор, в который включено условие о выплате заработ-
ной платы только через кредитную организацию, работодатель 
вправе отказать в выдаче зарплаты из кассы.

Если трудовым договором или коллективным договором 
предусмотрено, что заработная плата может быть выдана сотруд-
нику через кассу предприятия (наличными) либо путем перевода 
денежных средств на банковский счет, то отказать работнику в вы-
боре желаемого способа получения заработной платы нельзя.

Необходимость  Необходимость  
корректировки отпускакорректировки отпуска
Как можно вносить изменения в график отпусков?

В соответствии с ч. 1 ст. 123 Трудового кодекса РФ оче-
редность предоставления оплачиваемых отпусков определяет-
ся ежегодно в соответствии с графиком отпусков, утверждаемым 
работодателем с учетом мнения выборного органа первичной 
профсоюзной организации не позднее чем за две недели до на-
ступления календарного года в порядке, установленном ст. 372 ТК 
РФ для принятия локальных нормативных актов.

При этом нередко возникают случаи, когда содержащая-
ся в графике отпусков информация теряет свою актуальность 
и полноту в течение соответствующего календарного года. Мо-
жет измениться дата предоставления отпуска, его продолжи-
тельность, на работу могут быть приняты новые сотрудники, 
которым также планируется предоставить отпуск в текущем ка-
лендарном году.

Трудовое законодательство не требует внесения в график 
отпусков изменений и даже не упоминает о такой возможности. 
Вместе с тем согласно ч. 2 ст. 123 ТК РФ график отпусков обяза-
телен как для работодателя, так и для работника. То есть отпуск 
должен предоставляться именно в сроки, указанные в графике.  
А значит, при необходимости предоставления отпуска в иные сро-
ки требуется отразить такие изменения и в самом графике. 

Возмещение ущербаВозмещение ущерба
Каков порядок удержания из зарплаты работника 
за брак, возникший по его вине?

Работник обязан бережно от-
носиться к имуществу работода-
теля (абз. 7 ч. 2 ст. 21 ТК РФ).

Сторона трудового договора 
(работодатель или работник), при-
чинившая ущерб другой стороне, 
возмещает этот ущерб в соответ-
ствии с ТК РФ и иными федераль-
ными законами (ч. 1 ст. 232 ТК РФ). 

До принятия решения о воз-
мещении ущерба конкретными 
работниками работодатель обя-
зан провести проверку для уста-
новления размера причиненного 
ущерба и причин его возникнове-
ния. Для проведения такой про-
верки работодатель имеет право 
создать комиссию с участием со-
ответствующих специалистов (ч. 1 
ст. 247 ТК РФ). 

По факту выявления бра-
ка на производстве должен быть 
составлен соответствующий акт, 
форма которого утверждается ра-
ботодателем.

Для установления причины 
возникновения ущерба работода-
телю надлежит истребовать от ра-
ботника письменное объяснение, 

в случае отказа или уклонения от 
предоставления которого состав-
ляется соответствующий акт (ч. 1, 
2 ст. 247 ТК РФ). 

За причиненный ущерб ра-
ботник несет материальную от-
ветственность в пределах свое-
го среднего месячного заработка, 
если иное не предусмотрено ТК 
РФ или другими федеральными 
законами (ст. 241 ТК РФ). 

Взыскание с виновного ра-
ботника суммы причиненного 
ущерба, не превышающей сред-
него месячного заработка, произ-
водится по распоряжению работо-
дателя. Распоряжение может быть 
сделано не позднее одного ме-
сяца со дня окончательного уста-
новления работодателем размера 
причиненного работником ущерба  
(ч. 1 ст. 248 ТК РФ). 

Общий размер всех удержа-
ний при каждой выплате заработ-
ной платы не может превышать  
20 %, а в случаях, предусмотренных 
федеральными законами, - 50 %  
заработной платы, причитающейся 
работнику (ч. 1 ст. 138 ТК РФ). 
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Кроссворд

Ответы на кроссворд прошлого номера
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Острога. 6. Вдохновение. 10. Донник. 11. Ольхон. 13. Аспид. 17. Абрикос. 19. Бал-

лада. 20. Средиземное. 23. Вискоза. 25. Скворец. 27. Красс. 30. Тундра. 31. Талант. 32. Бакалавриат. 33. Агрегат.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Психика. 2. Углерод. 4. Адан. 5. Киль. 7. Осип. 8. Болид. 9. Долли. 12. Абразив. 14. Селигер. 

15. Интерес. 16. Адаптер. 18. Смета. 19. Бонус. 21. Округ. 22. Волна.  24. Зодиак. 26. Коллаж. 27. Кабарга. 28. Атта-
ше. 29. Стартап. 
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32 33 34

35 36 37 38

39 40 41

42 43

44 45

46 47

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Астрономическая еди-
ница - среднее расстояние от Земли до этого объ-
екта. 4. Кисло-сладкие плоды, применяемые для 
характеристики предельной тесноты. 10. Текст му-
зыкально-сценического произведения. 11. Инстру-
мент настройщика. 14. Город в Омской области. 15. 
Этот российский ученый в области механики, осно-
воположник современной аэродинамики, в конце XIX 
века предсказывал: «Человек… полетит, опираясь не 
на силу своих мускулов, а на силу своего разума». 16. 
Что в 1931 г. впервые появилось в советском кине-
матографе в фильме Н. Экка «Путевка в жизнь»? 19. 
Тумба для троса на причале, пристани. 20. Возвы-
шенная равнина. 21. Тип кузова автомобиля. 24. Наи-
более многочисленная, разнообразная и широко рас-
пространенная группа среди современных рептилий. 
Распространены на всех континентах, кроме Антар-
ктиды. 25. Официальный талисман зимних олимпий-
ских игр 2022 года в Пекине по имени Бин Дунь Дунь. 
27. Устаревшее слово, обозначающее палец руки. 28. 
Матерчатый навес над окнами. 32. Светильник. 33. 
Напиток из прошлого, получаемый с помощью дли-
тельного нагревания воды с травами, кореньями, 
фруктами или ягодами. 34. Научное латинское назва-
ние этого рода травянистых растений произошло от 
древнегреческого слова, означающего «звезда». 39. 
И Сурикова, и Будницкая, и Юганова. 40. Вымышлен-
ный город в романе И. Ильфа и Е. Петрова «Двенад-
цать стульев». 41. Доля, судьба, участь в книжном 
значении. 44. Бывает линейным, рекурсивным, вспо-
могательным, циклическим. 45. Русский художник, 
мастер исторической и фольклорной живописи. 46. 
Сельскохозяйственная машина. 47. Коренное насе-
ление северной части полуострова Камчатка.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Основной элемент в спортив-
ной акробатике. 2. Научно-технический сотрудник ме-
дицинского, учебного или научного центра. 3. Что из-
учает колористика? 5. Судно, предназначенное для 
скольжения по льду. 6. Первый римский император и 
основатель Римской империи. 7. Электронный клавиш-
ный музыкальный инструмент, электроорган. 8. Отдых 
за сверхурочную работу. 9. Дубильное вещество, со-
держащееся во многих растениях и обладающее силь-
ным вяжущим свойством. 12. Птица семейства голу-
биных. 13. Крупная промысловая рыба без костного 
скелета, ценная своим мясом и икрой. 17. Это ловкий, 
изобретательный прием для достижения чего-либо. 
18. Специалист в области измерения земной поверх-
ности. 22. Объединение нескольких предприятий од-
ной отрасли. 23. Разновидность большого несамоход-
ного грузового плоскодонного судна, применявшегося 
с начала XVIII века до конца XIX века на крупных водо-
емах Российской империи. 26. Российский землепро-
ходец, исследователь, купец, исследовавший бассейн 
реки Лены, совершивший ряд походов в Приамурье. 29. 
Группа должностных лиц, образующих административ-
ный, совещательный или распорядительный орган. 30. 
Какая картина Исаака Левитана стала его последним 
крупным произведением? 31. Обычай, установивший-
ся порядок. 35. Всесоюзную известность принесла это-
му актеру роль полковника Зорина в детективной трило-
гии о милиции - «Возвращение «Святого Луки» (1970 г.), 
«Черный принц» (1973 г.) и «Версия полковника Зори-
на» (1978 г.). 36. Металл, имеющий самую низкую тем-
пературу плавления. 37. Торговое поселение вне город-
ских стен на Руси. 38. Молочный продукт. 42. Выгода, 
польза. 43. Составная часть сложных слов, означающая 
«внутренний».

Подписаться на газету «Позиция» Подписаться на газету «Позиция» 
вы можете с начала любого месяца в отделениях вы можете с начала любого месяца в отделениях 

связи города и области, в редакции газеты, связи города и области, в редакции газеты, 
а также через сайт PODPISKA.POCHTA.RU. а также через сайт PODPISKA.POCHTA.RU. 

Наш индекс Наш индекс ПА069ПА069..
Следующий номер газеты выйдет 13 февраля 2025 года.

Главный из них, глава Любинского го-Главный из них, глава Любинского го-
родского поселения Инна Копцева, и открыла родского поселения Инна Копцева, и открыла 
«Профсоюзные каникулы», традиционно по-«Профсоюзные каникулы», традиционно по-
желав, чтобы в итоге победила все-таки друж-желав, чтобы в итоге победила все-таки друж-
ба. Но какая уж тут дружба, по секрету скажу ба. Но какая уж тут дружба, по секрету скажу 
я вам, когда на кону стоят одиннадцать банок я вам, когда на кону стоят одиннадцать банок 
сгущенки. Впрочем, об этом еще не время…сгущенки. Впрочем, об этом еще не время…

Провести скоротечные загородные кани-Провести скоротечные загородные кани-
кулы съехались семь команд. Им предстояло кулы съехались семь команд. Им предстояло 
пройти четыре нелегких этапа. Первый - гон-пройти четыре нелегких этапа. Первый - гон-
ки на «ватрушках». Вы, конечно, представляете: ки на «ватрушках». Вы, конечно, представляете: 
тот игрок, который «барин», сидит, развалясь, тот игрок, который «барин», сидит, развалясь, 
в пластиковом тюбинге, а тот, который «слуга», в пластиковом тюбинге, а тот, который «слуга», 
везет седока со всей возможной скоростью. везет седока со всей возможной скоростью. 
Только вот скорости бывают таковы, что «барин» Только вот скорости бывают таковы, что «барин» 
на крутом повороте пробкой вылетает из свое-на крутом повороте пробкой вылетает из свое-
го кресла и потом вынужден позорно трусить го кресла и потом вынужден позорно трусить 
вслед за утерянной повозкой. Отсюда - массо-вслед за утерянной повозкой. Отсюда - массо-
вый веселый визг. Всё, как на Олимпиаде.вый веселый визг. Всё, как на Олимпиаде.

Второй этап - лыжи. Ну, как лыжи… Точ-Второй этап - лыжи. Ну, как лыжи… Точ-
нее, две скользкие лодочки с пятью выемка-нее, две скользкие лодочки с пятью выемка-
ми для ног на каждой. Соответственно, пять ми для ног на каждой. Соответственно, пять 
человек на этих лыжах и едут, стараясь мак-человек на этих лыжах и едут, стараясь мак-
симально синхронизировать свои движения. симально синхронизировать свои движения. 
Самая трудная роль тут у судьи: не поддаться Самая трудная роль тут у судьи: не поддаться 
всеобщему веселью и, с хохотом комменти-всеобщему веселью и, с хохотом комменти-
руя происходящее, не забывать поглядывать руя происходящее, не забывать поглядывать 
на секундомер.на секундомер.

Третий этап - дартс. Расстояние до ми-Третий этап - дартс. Расстояние до ми-
шени не больше метра, но вы попробуйте по-шени не больше метра, но вы попробуйте по-

В Любино прошел спортивный фестиваль «Профсоюзные каникулы-2025»В Любино прошел спортивный фестиваль «Профсоюзные каникулы-2025»

сле двух предыдущих этапов сообщить руке сле двух предыдущих этапов сообщить руке 
необходимые крепость и точность! В общем, необходимые крепость и точность! В общем, 
многие снаряды на этом этапе канули в су-многие снаряды на этом этапе канули в су-
гроб под мишенью. гроб под мишенью. 

А сугроб, кстати, - ключевая площадка А сугроб, кстати, - ключевая площадка 
четвертого этапа. Который называется мрач-четвертого этапа. Который называется мрач-
но, как коктейль «Кровавая Мэри», - «Мин-но, как коктейль «Кровавая Мэри», - «Мин-
ное поле». Но оборачивается в точности, как ное поле». Но оборачивается в точности, как 
тот же коктейль, сплошной забавой: коман-тот же коктейль, сплошной забавой: коман-
дам нужно найти на засугробленной площад-дам нужно найти на засугробленной площад-
ке одиннадцать банок сгущенки. Сначала они ке одиннадцать банок сгущенки. Сначала они 
выставляют по одному участнику, однако че-выставляют по одному участнику, однако че-

рез полчаса саперных работ, когда становит-рез полчаса саперных работ, когда становит-
ся ясно, что несколько банок еще таятся в су-ся ясно, что несколько банок еще таятся в су-
гробных толщах, на поиски выходят все.гробных толщах, на поиски выходят все.

Тем временем инициатор «Профсоюз-Тем временем инициатор «Профсоюз-
ных каникул», педагог-организатор и пред-ных каникул», педагог-организатор и пред-
седатель профсоюзной первички районного седатель профсоюзной первички районного 
Центра дополнительного образования Люд-Центра дополнительного образования Люд-
мила Рыбалкина рассказывала корреспон-мила Рыбалкина рассказывала корреспон-
дентам «Позиции» об истории сегодняшне-дентам «Позиции» об истории сегодняшне-
го мероприятия. «Я только выдвинула идею, го мероприятия. «Я только выдвинула идею, 
- говорила она, - а вот председатель коорди-- говорила она, - а вот председатель коорди-
национного совета районных профорганиза-национного совета районных профорганиза-

ций Вера Викторовна Ражева оказалась боль-ций Вера Викторовна Ражева оказалась боль-
шой умницей и сразу взялась за это дело. И шой умницей и сразу взялась за это дело. И 
посмотрите, как здорово всё получилось!».посмотрите, как здорово всё получилось!».

Да, всё было классно. Вот только по-Да, всё было классно. Вот только по-
следнюю, одиннадцатую банку сгущенки так следнюю, одиннадцатую банку сгущенки так 
и не нашли. И это кажется очень символич-и не нашли. И это кажется очень символич-
ным: знаете, как в фонтан бросают монетку в ным: знаете, как в фонтан бросают монетку в 
знак грядущего возвращения? знак грядущего возвращения? 

Вот тебе, лагерь, даже не монетка, а це-Вот тебе, лагерь, даже не монетка, а це-
лая банка. Мы сюда обязательно вернемся.лая банка. Мы сюда обязательно вернемся.

Глеб ЧЕРНЯК.Глеб ЧЕРНЯК.
Фото Василия МОЛОШНИКОВА.Фото Василия МОЛОШНИКОВА.

Есть в окрестностях Любино известный многим омичам детский оздоровительный Есть в окрестностях Любино известный многим омичам детский оздоровительный 
лагерь имени Петра Ильичева. Прошлой весной ему исполнилось 65, но о пенсии лагерь имени Петра Ильичева. Прошлой весной ему исполнилось 65, но о пенсии 

он совершенно не думает. И исправно собирает на свои семь летних смен он совершенно не думает. И исправно собирает на свои семь летних смен 
по 220 ребят за раз. Заметим, что немалое количество из них - профильные: по 220 ребят за раз. Заметим, что немалое количество из них - профильные: 

спортивные, математические, программистские и так далее. Правда,  спортивные, математические, программистские и так далее. Правда,  
директор Марина Кутузова сетует, что в городе лагерь знают постольку-поскольку, директор Марина Кутузова сетует, что в городе лагерь знают постольку-поскольку, 
но мы понимаем: любому руководителю, радеющему душой за свою организацию, но мы понимаем: любому руководителю, радеющему душой за свою организацию, 
всегда кажется, что о ней говорят (особенно в превосходных тонах) слишком мало.всегда кажется, что о ней говорят (особенно в превосходных тонах) слишком мало.

Зимой лагерь затихает. Могучий вековой смешанный лес отдыхает от ребячьего шума, Зимой лагерь затихает. Могучий вековой смешанный лес отдыхает от ребячьего шума, 
умиротворяющую тишину иногда нарушает лишь дробь одинокого дятла. умиротворяющую тишину иногда нарушает лишь дробь одинокого дятла. 

Но на днях окутавшую лагерь сонную пелену взорвали многоголосый звонкий хохот Но на днях окутавшую лагерь сонную пелену взорвали многоголосый звонкий хохот 
и энергичные подбадривающие выкрики. Это на площадке лагеря проходили и энергичные подбадривающие выкрики. Это на площадке лагеря проходили 

«Профсоюзные каникулы-2025» - веселые спортивные состязания, «Профсоюзные каникулы-2025» - веселые спортивные состязания, 
придуманные, организованные и проведенные профсоюзными организациями придуманные, организованные и проведенные профсоюзными организациями 

района при содействии социальных партнеров.района при содействии социальных партнеров.


